



Crédit photo : C. Aussaquet

# 1 mois - 1 espèce

## Hirondelle Rustique

L'Hirondelle rustique est reconnaissable à sa gorge rouge brique et à son dessus bleu foncé aux reflets métalliques qui contraste avec le dessous blanchâtre lavé de roux.

Elles arrivent dès la fin février d'Afrique, dans le sud de la France. Ce sont de grandes migratrices qui passent l'hiver en Afrique équatoriale. Les hirondelles sont sensibles à la faim et au froid. Elles se réunissent par centaines sur les fils ou sur les toitures avant d'entreprendre leur voyage. Certaines d'entre elles parcourent jusqu'à 12000 km/an.



Crédit photo : F. Cahiez

L'Hirondelle rustique capture des insectes en vol, d'où une large commissure du bec pour accroître les chances de captures. Elle a besoin d'espaces dégagés pour se nourrir, elle favorisera donc les terres agricoles et les zones humides.

Elle dépend fortement de l'Homme et de ses constructions pour la reproduction : il lui faut des espaces accessibles où elle pourra construire son nid, par exemple des granges, des étables et autres bâtiments agricoles.

Elle est menacée par les vagues de froid au retour de migration et par les activités humaines, comme l'intensification de l'agriculture qui participe à la disparition des prairies dont elle a besoin pour se nourrir ainsi que la suppression des haies et le drainage qui entraînent une diminution des insectes. Cette espèce est intégralement protégée.